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مقبول للنشر

التحليل الكينماتيكي لمرحلة تحميل القوة في الركلة المستقيمة الهابطة لدى لاعبي المنتخب الفلسطيني للتايكواندو
ملخص،
هدفت الدراسة التعرف إلى قيم بعض المتغيرات الكينماتيكية لمرحلة تحميل القوة في الركلة المستقيمة الهابطة لدى لاعبي المنتخب الفلسطيني للتايكواندو، بالإضافة إلى تحديد الاختلاف في القيم الكينماتيكية وفقاً لمتغير طول القامة. ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة تكونت من لاعبين (2) من أفضل اللاعبين في المنتخب الفلسطيني للتايكواندو، وهما اللاعب الأطول بالقامة (1.76 م) واللاعب الأقصر بالقامة (1.70 م). ولجمع البيانات تم استخدام كاميرا من نوع (Sony) سرعتها (50) صورة/ث، وتم استخدام برنامج التحليل الحركي كينوفا (Kinovea 8.15) للوصول إلى نتائج الدراسة. وأظهرت نتائج الدراسة أن القيم الكينماتيكية لدى اللاعبين الأطول والأقصر بالقامة كانت على التوالي: (زاوية الحوض عند البدء بالحركة (180°، 197°)، وأقصى زاوية بين الفخذين (159°، 167°)، وزاوية الركبة (96°، 107°)، وزمن المرحلة (0.40، 0.36) ثانية،  وأقصى سرعة لمفصل الكاحل (9.63، 10.68) م/ث،  وسرعة الركلة (6.33، 8.61) م/ث، والزمن الكلي للحركة (0.70، 0.66) ثانية) وهي قيم متشابه ومتقاربة من قيم لاعبي التايكواندو الدوليين، وأظهرت نتائج الدراسة أيضاً أن اللاعب الأقصر بالقامة كان أفضل من اللاعب الأطول بالقامة في جميع المتغيرات الكينماتيكية. وتوصي الدراسة بضرورة تركيز مدربي التايكواندو على تحسين المرونة والقوة العضلية للأطراف السفلى أثناء التدريب.
The Kinematical Analysis of Loading Power Phase in Axe Kick for the Palestinian Team Players in Taekwondo
Abstract,
The purpose of the study was to identify the values of some kinematical variables of loading power phase in axe kick for the Palestinian national team players in taekwondo, in addition to determine the differences in the kinematical values according to stature variable. The study was conducted on sample that consisted of (2) players of the best taekwondo players in Palestinian national team: tall player (1.76 m) and short player (1.70 m). As a tool to collect data, the sample was videotaped by using sony video camera with speed (50) frames/s, and (Kinovea 8.15) software for motion analysis was used to reach the study results. The results of the study revealed that the kinematical values of tall and short players were respectively: (hip angle when starting the movement (180°, 197°), maximal angle between thighs (159°,167°), Knee angle (96°,107°), duration of loading power phase (0.40,0.36)s, maximal speed of ankle (9.63, 10.63)m/s, kick speed (6.33, 8.61)m/s, and total time of axe kick (0.70, 0.66)s, these values are similar and close to the values of international taekwondo players; also, the study results showed that the short player was better than the tall player in all kinematical variables. The study recommends that the taekwondo coaches should focus on enhancing the flexibility and muscle power of lower limbs during the training.

Keywords: Kinematic, Loading Power Phase, Axe Kick, Palestine.

 (2016) منشور

علاقة بعض القياسات الانثروبومترية والبدنية  بالانجاز الرقمي لفعالية الوثب الثلاثي لدى طلاب المرحلة الثانوية

الباحث: أ.محمد القدومي
الملخص
هدفت الدراسة التعرف إلى علاقة بعض القياسات الانثروبومترية والبدنية بالانجاز الرقمي لفعالية الوثب الثلاثي لدى طلاب المرحلة الثانوية، بالإضافة  إلى تحديد مساهمة القياسات الانثروبومترية والبدنية في الانجازالرقمي لفعالية الوثب الثلاثي. ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة قوامها (40) طالبا من ثمانية مدارس في محافظة طوباس. وتم إجراء القياسات الانثروبومترية من حيث ( طول القامة، كتلة الجسم، طول العضد، طول الساعد، طول الكف، طول الذراع، طول الفخذ، طول الساق، طول الرجل)، والقياسات البدنية من حيث (الحجل، الوثب العمودي، الوثب الطويل من الثبات، عدو 30م). واستخدم برنامج الرزم الاحصائية  SPSSفي تحليل البيانات.وأظهرت نتائج الدراسة وجود علاقة دلالة إحصائيا بين جميع القياسات الانثروبومترية والبدنية  قيد الدراسة والانجاز الرقمي لفعالية الوثب الثلاثي، كما أظهرت أيضا أن طول القامة كان القياس الانثروبومتري الوحيد الذي ساهم في تفسير (70.9%) من مسافة فعالية الوثب الثلاثي، أما القياسات  البدنية، إن الوثب الطويل من الثبات، والوثب العمودي، والسرعة الانتقالية كانت أكثر القياسات البدنية قدرة على التنبؤ بمسافة فعالية الوثب الثلاثي، حيث وصل مجموع  نسب التباين المفسر إلى (81.8%)، وتلك أهم المعادلات التي توصلت اليها الدراسة:ـ مسافة الوثب الثلاثي (م) = ـ 8.3045 + (10.0474× طول القامة (م)).
ـ مسافة الوثب الثلاثي (م) = 3.414+ (1.244× الوثب الطويل(م)) + (0.027× الوثب العمودي (سم)) + (0.266 × السرعة الانتقالية 30م (م/ث)).

و يوصي الباحث بضرورة تركيز معلمي التربية الرياضية على طول القامة والقدرة العضلية للأطراف السفلى عند انتقاء الطلاب للمشاركة في فعالية الوثب الثلاثي.
Relation of Some Anthropometric and Physical Measures with the 
Performance of Triple Jump Event in Secondary Stage Students
Abstract,

   The aim of this study was to identify the relation of some anthropometric and physical measures with the performance of triple jump event in secondary stage students, in addition to determine the contribution of anthropometric and physical measures in the Distance of triple jump event. To achieve this, the study was conducted on a sample consisting of (40) male students from 8 secondary schools at Tubas District. The researcher conducted the anthropometric measures of:( height, body mass, and lengths of: upper arm, forearm, hand, arm, thigh ,calf , and leg), and the physical measures of: ( triple hope for distance THD, vertical jump VJ, standing long jump SLJ, and 30m sprint). SPSS program was used to analyze data.The results revealed a significant correlation between all of the anthropometric and physical measures and the performance of triple jump event. Also, the results indicated that the height was the best anthropometric predictor of the distance of triple jump event (R2 = 0.709), and the SLJ, VJ, and Speed-30m were the best physical measures in predicting the distance of triple jump event (R2 = 0.818), the important equations that the study reached are:
- Triple jump (m) = -  8.3045+ (10.0474 × height (m)).
 - triple jump (m) = 3.414+ (1.244× SLJ (m))+ (0.027× VJ(cm))+ (0.266× Speed-30m (m/s).
Based on the study findings, the researcher recommends the necessity of physical education teacher’s concentration on the height and lower extremity power when selecting the students in the triple jump event.
 (2016) منشور
مستوى الثقافة الرياضية وعلاقتها بالهوية الرياضية لدى طلبة تخصص التربية الرياضية في جامعة النجاح الوطنية

أ. محمد القدومي                   أ. سليمان العمد
الملخص
هدفت الدراسة التعرف إلى مستوى الثقافة الرياضية وعلاقتها بالهوية الرياضية لدى طلبة تخصص التربية الرياضية في جامعة النجاح الوطنية، بالإضافة إلى تحديد الفروق في مستوى الثقافة الرياضية والهوية الرياضية تبعا إلى متغيري الجنس والسنة الدراسية. ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة طبقية عشوائية قوامها (152) طالبا وطالبة من قسم التربية الرياضية، حيث تمثل (30.4%) من مجتمع الدراسة. واستخدم الباحثان مقياس (Shahada, 2009) للثقافة الرياضية، ومقياس(Brewer,& Cornelius, 2001) للهوية الرياضية كأدوات لجمع البيانات بعد إجراء معاملات الصدق والثبات لهما. وأظهرت نتائج الدراسة أن مستوى الثقافة الرياضية كان عاليا جدا لدى طلبة تخصص التربية الرياضية، حيث كانت النسبة المئوية للاستجابة (84.66%)، وأن مستوى الهوية الرياضية لديهم كان عاليا، حيث بلغت النسبة المئوية للاستجابة (77%). بالإضافة إلى وجود علاقة إيجابية دالة إحصائية بين مستوى الثقافة الرياضية والهوية الرياضية (r=0.48)، وأشارت النتائج أيضا إلى وجود فروق ذات دلالة إحصائية في مستوى الهوية الرياضية تعزى إلى متغير الجنس ولصالح الطلاب الذكور، وعدم وجود فروق دالة إحصائيا لديهم في مستوى الثقافة الرياضية تبعا إلى متغيري الجنس والسنة الدراسية.وأوصى الباحثان بعدة توصيات من أهمها ضرورة التركيز على مشاركة الطالبات في الأنشطة الرياضية المدرسية نظرا لأهميتها في تكوين مستوى الهوية الرياضية.
Abstract
The Level of Sports Culture and Its Relationship to Athletic Identity

 among Physical Education Students at An-Najah National University

The aim of this study was to identify the level of sports culture and its relationship to athletic identity among physical education students at An-Najah national university, in addition to determine the differences in the level of sports culture and athletic identity according to gender and academic year variables. To achieve that, the study was conducted on a stratified random sample consisting of (152) male and female students in physical education, the sample represents (30.4%) of the study population. To collect data, the (Shahada, 2009) culture sports scale and (Brewer & Cornelius, 2001) athletic identity scale were applied after conducting its validity and reliability coefficients .The study results showed that the level of sports culture among physical education students at An-Najah national university was very high, where the percentage of response for the total score was (84.66%), and the level of athletic identity was high, where the percentage of response for the total score was (77%). In addition, the presence of a positive relationship between sports culture and athletic identity (r= 0.48). Also, the results indicated that there were significant differences in the level of athletic identity according to gender variable for male- students, and no significant differences were found in the level of sports culture according to gender and academic year variables. Based the study findings the researchers recommended the focus on the sports participation of female-students in schools for its importance in constructing the level of athletic identity.

البحث الثالث (2016) منشور
فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة في الدوري الممتاز في فلسطين
 من وجهة نظر اللاعبين
أ. محمد القدومي                  أ. سليمان العمد                أ. علي القدومي
الملخص
هدفت الدراسة التعرف إلى درجة فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة في الدوري الممتاز في فلسطين من وجهة نظر اللاعبين، بالإضافة إلى معرفة أكثر مجالا من مجالات مقياس إتخاذ القرار مساهمة في فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة، وكذلك تحديد الفروق في فاعلية إتخاذ القرار تبعا إلى متغيري الخبرة في اللعب ومشاركة اللاعب. ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة عشوائية قوامها (57) لاعبا من أندية الدرجة الممتازة للكرة الطائرة في فلسطين طبق عليهم مقياس فعيل (2013) بعد مراجعته وتعديله وإجراء معاملي الصدق والثبات له، وتم استخدام برنامج (SPSS) في تحليل االبيانات. وأظهرت نتائج الدراسة ما يلي:

· إن فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة في الدوري الممتاز في فلسطين من وجهة نظر اللاعبين كانت عالية حيث وصلت النسبة المئوية للإستجابة إلى(81.8%). 

· إن أكثر مجالا من المجالات مساهمة في فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة كان مجال الرقابة حيث كانت قيمة معامل الإنحدار (R2 = 0.758). 
· لا توجد فروق دالة إحصائيا في فاعلية إتخاذ القرار لدى مدربي الكرة الطائرة تبعا إلى متغيري الخبرة في اللعب ومشاركة اللاعب.
وأوصى الباحثون بعدة توصيات من أهمها ضرورة  تركيز مدربي الكرة الطائرة على سلوكهم القيادي والتخطيط أثناء التدريب والمنافسات.

The Effectiveness of Decision-Making among Volleyball Coaches in the Premier League in Palestine as Perceived by the Players
Abstract,
  The purpose of this study was to identify the degree of effectiveness of decision-making among volleyball coaches in the premier league in Palestine as perceived by the players, in addition to know the best domain of the domains contributes to the effectiveness of decision-making among volleyball coaches, and to determine the differences in the effectiveness of decision-making according to playing experience and player participation variables. To achieve that, the study was conducted on a random sample consisting of (57) volleyball players from the premier league volleyball clubs. To collect data, (Faeel, 2013) scale was applied after revising, modifying and conducting its validity and reliability coefficients, and SPSS was used for the data analysis. The study results revealed the following:
 - The degree of effectiveness of decision-making among volleyball coaches in the premier league in Palestine as perceived by the players was high, where the percentage of response for the total score was (81.8%). 
 -The best domain of the domains contributes to the effectiveness of decision- making among volleyball coaches was the observation domain (R2 = 0.758).
 -There were no significant differences in the effectiveness of decision-making among volleyball coaches according to playing experience and player participation variables. Based on the study findings, the researchers recommended that the volleyball coaches should focus on their leadership behaviors and planning during training and competitions.
البحث الرابع (2015) منشور 
مستوى التماسك الجماعي لدى لاعبي منتخبات الألعاب الرياضية الجماعية في الجامعات الفلسطينية
 د. جمال محمود شاكر           أ. محمد عبدا لرحيم قدومي             د. محمود حسني الأطرش
الملخص
هدفت الدراسة التعرف إلى مستوى التماسك الجماعي لدى لاعبي منتخبات الألعاب الرياضية الجماعية في الجامعات الفلسطينية. وقد تكونت عينة الدراسة من (120) لاعبا. واستخدم مقياس كارون وآخرون(Carron, Brawley, & Widmeyer, 1985)  من أجل قياس مستوى التماسك الجماعي، والمشتمل على (34) فقرة موزعة على أربعة أبعاد. وأظهرت نتائج الدراسة أن الدرجة الكلية للتماسك الجماعي لدى لاعبي الألعاب الرياضية الجماعية كان عاليا، حيث وصلت النسبة المئوية للاستجابة إلى (76.4%). وإن ترتيب أبعاد التماسك الجماعي لدى اللاعبين كان في المرتبة الأولى بعد التكامل الجماعي نحو الجوانب الاجتماعية للجماعة (83.2%)، يليه بعد التكامل الجماعي نحو واجبات العمل (77.8%)، يليه بعد جاذبية الفرد نحو واجبات العمل (74.8%)، وأخيرا بعد جاذبية الفرد نحو الجوانب الاجتماعية للجماعة (69.8%). ويوصي الباحثون بالتركيز على التماسك الجماعي عند تكوين المنتخبات الجامعية.
Level of Group Cohesion amongst Team Sports Players at Palestinian Universities
Abstract
The aim of this study was to identify the level of group cohesion amongst team sports players at Palestinian universities. The sample of study was consisted of 120 players. The Group Environment Questionnaire(GEQ) (Carron, Brawley, & Widmeyer, 1985) was used to measure the group cohesion. The GEQ is consisting of 34 items and distributed into four domains. The results revealed that the level of group cohesion amongst team sports players at Palestinian universities was high, and the percentage for the total score was (76.4%). The ranks order of GEQ domains were as follow: domain of group integration- social (83.2%); domain of group integration-task (77.8%); domain of individual attraction to the group-task (74.8%); and domain of individual attraction to the group- social (69.8%). the researchers recommended focusing on group cohesion in the university teams formation.

البحث الخامس (2015) منشور
قلق الإصابات الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة في فلسطين

أ.د. عبدالناصر القدومي        د. قبس نعيرات    د. عبدالسلام حمارشه          أ.محمد القدومي
الملخص
هدفت الدراسة لتحديد مستوى قلق الإصابات الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة في فلسطين، إضافة إلى تحديد الفروق في مستوى قلق المنافسة تبعا إلى متغيرات اللعبة، والخبرة، والمشاركات الدولية، واللعب مع المنتخب الوطني، ووضع اللاعب في الفريق، ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة قوامها(91) لاعبا ، وذلك بواقع ( 54 ) لاعبا لكرة القدم و ( 34 ) لاعبا للكرة الطائرة، وطبق عليها مقياس كاميلي (Camille,2006) لقلق الإصابات الرياضية ، والمكون من (29) فقرة موزعة على سبعة مجالات. وأظهرت نتائج الدراسة أن الدرجة الكلية لقلق الإصابات الرياضية لدى لاعبي المستويات العليا لكرة القدم والكرة الطائرة في فلسطين  كانت متوسطة، حيث وصلت النسبة المئوية للاستجابة إلى (53.05%). وإن ترتيب مجالات قلق الإصابات الرياضية لدى لاعبي المستويات العليا لكرة القدم والكرة الطائرة في فلسطين كان في المرتبة الأولى مجال القلق من خبرة الألم (63.68%)، يليه مجال القلق من عودة الإصابة (60.05%)، يليه مجال القلق من التوقف عن اللعب الرياضي (56.22%) ، يليه مجال القلق من اختلال تقدير الذات (50.99%)، يليه مجال القلق من فقدان الدعم الاجتماعي (47.14%) ، يليه مجال القلق من النظر للاعب بالضعيف (46.21%)،  وأخيرا مجال القلق من خذلان الآخرين (47.03%). إضافة إلى انه لا توجد فروق ذات دلالة إحصائية في قلق الإصابات الرياضية لدى اللاعبين تعزى إلى متغيرات اللعبة، والخبرة، والمشاركات الدولية، واللعب مع المنتخب الوطني، ووضع اللاعب في الفريق. وأوصى الباحثون بعدة توصيات من أهمها ضرورة اخذ المدربين بعين الاعتبار أن القدرات البدنية والمهارية والفسيولوجية غير كافية للحكم على عودة اللاعب للعب بعد الاصابة ، وانما يجب التأكيد على الاعداد النفسي، وذلك من خلال الاستفادة من النماذج العالمية مثل نموذج تايلور وتايلور Taylor and Taylor, 1997.
 Abstract

Sports Injuries Anxiety amongst High Level Soccer and Volleyball Players in Palestine 

The purpose of this study was to determine the level of Sports Injuries Anxiety(SIA) amongst high level soccer and  volleyball players in Palestine. Furthermore, it sought to determine the differences in SIA according to variables of game, playing experience, international participation, playing in national team, and position in team. The sample of study consisted of 91 players, (soccer and volleyball) and (Camille, 2006), A 29-item SIA scale was administered. The results of the study indicated that the level of SIA amongst high level soccer and volleyball players in Palestine was moderate. The average for the total score was (53.05%), and the ranks order of SIA domains were as follow: domain of experiencing pain: 63.68%; domain of re-injury: 60.05%; domain of loss of athleticism:56.22%; domain of having an impaired self-image:50.99%; domain of  losing  social support :47.14%; domain of   being perceived as weak:46.21%; and domain of letting down important others. Also, the results revealed that there were no significant differences in the level of SIA amongst high level soccer and volleyball players in Palestine due to game, playing experience, international participation, playing in national team, and position in team variables. Based on the findings of the study, the researchers recommend that the coaches must recognize that the physical technical and physiological abilities are insufficient to judge the player’s return to play after the injury, they must take care of the psychological preparation of players, and take advantage of the global models such as the model of Taylor and Taylor, 1997.
البحث السادس (2016) مقبول للنشر مؤتمر مؤتة
مستوى وعي مدربي كرة القدم بمبادئ الإسعافات الأولية في الضفة الغربية-فلسطين

د. قيس نعيرات                             أ. محمد القدومي                   أ. سليمان العمد
الملخص
دفت الدراسة التعرف إلى مستوى وعي مدربي كرة القدم بمبادئ الإسعافات الأولية في الضفة الغربية- فلسطين، بالإضافة إلى تحديد الفروق في مستوى وعي مدربي كرة القدم بمبادئ الإسعاف الأولية وفقا لمتغيرات الخبرة في التدريب والمؤهل العلمي. ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة عشوائية قوامها (53) مدربا في كرة القدم. واستخدم الباحثون الإستبانة كأداة لجمع البيان بعد تصميمها وإجراء معاملي الصدق والثبات لها. وأظهرت نتائج الدراسة أن مستوى وعي مدربي كرة القدم بمبادئ الإسعافات الأولية في الضفة الغربية- فلسطين كان متوسطا، حيث كانت النسبة المئوية للإستجابة (061.8%). وأظهرت النتائج أيضا وجود فروق دالة إحصائيا في مستوى الوعي لديهم بمبادئ الإسعافات الأولية تبعا لمتغير الخبرة في التدريب والمؤهل العلمي. وأوصى الباحثون بعدة توصيات من أهمها التركيز على عقد دورات في مبادئ الإسعافات الأولية للمدربين القدماء والمستجدين في  لعبة كرة القدم.


Abstract
The Level of Football Coaches’ Awareness in First Aid Principles in West- Bank- Palestine
The aim of this study was to identify the level of football coaches awareness in first aid principles in West- Bank- Palestine, in addition to determine the differences in the level of soccer coaches awareness in first Aid Principles according to the training experience and scientific qualification variables. To achieve that, the study was conducted on a random sample consisting of (53) coaches in football. A questionnaire was designed and used as a tool to collect data after conducting its validity and reliability. The study results showed that the level of soccer coaches’ awareness in first Aid principles in West- Bank- Palestine was moderate, where the percentage of response for the total score was (61.80%).In addition the results revealed that there were significant differences in total score of soccer coaches’ awareness in first aid principles due to training experience and scientific qualification. Based the study findings the researchers recommended the focus on holding courses in first aid principles for the old and new football coaches.
البحث السابع (2012) منشور مؤتمر الابداع الرياضي
الهوية الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة وكرة السلة في فلسطين

أ.د. عبدالناصر عبدالرحيم القدومي                                     أ. محمد القدومي
الملخص
هدفت الدراسة التعرف إلى مستوى الهوية الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة وكرة السلة في فلسطين ،.والتعرف إلى الفروق في مستوى لهوية الرياضية تبعا إلى متغيري اللعبة، والخبرة في اللعب. وتحديد أكثر أبعاد الهوية قدرة على التنبؤ في الدرجة الكلية للهوية الرياضية.  ولتحقيق ذلك أجريت الدراسة على عينة قوامها (147) لاعبا للمستويات العليا بواقع ( 57 ) لكرة القدم للمحترفين ،و (37 ) لاعبا للكرة الطائرة، و (53 ) لاعبا لكرة السلة، وطبق عليها مقياس بروور وكورلنز (Brewer & Cornelius, 2001)  للهوية الرياضية والمكون من سبع فقرات، موزعة على ثلاثة إبعاد هي: (بعد الهوية الاجتماعية ثلاث فقرات، وبعد التفرد فقرتان، وبعد الانفعال السلبي فقرتان).وبعد جمع البيانات ومعالجتها إحصائيا باستخدام المتوسطات الحسابية، والنسب المئوية، وتحليل التباين الأحادي، واختبار تيوكي، وتحليل الانحدار، أظهرت نتائج الدراسة أن مستوى الهوية الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة وكرة السلة في فلسطين كان عاليا ، حيث وصلت النسبة المئوية للاستجابة إلى (76.86%). كما أظهرت النتائج أنه توجد فروق ذات دلالة إحصائية عند مستوى الدلالة((=0.05 ) في مستوى الهوية الرياضية لدى لاعبي المستويات الرياضية العليا لكرة القدم والكرة الطائرة وكرة السلة في فلسطين تبعا إلى متغير اللعبة و لصالح لاعبي كرة القدم، ولم تكن الفروق دالة إحصائيا تبعا إلى متغير الخبرة في اللعب. وعلى اعتبار أن أبعاد مقياس الهوية تفسر مجتمعة (100%) من الدرجة الكلية للهوية الرياضية ، أظهرت نتائج تحليل الانحدار(R2) أن بعد التفرد فسر ما نسبته ( 67.3%) ، يليه بعد الانفعال السلبي وفسر (22.7 %)، وأخيرا بعد الهوية الاجتماعية وفسر (10 %). وأوصت الدراسة بعدة توصيات من أهمها  ضرورة اهتمام إدارات الأندية الرياضية والمدربين في تنمية الهوية الرياضية لدى الناشئين لما لها من دور في التأثير على الالتزام والانتماء الرياضي في المستقبل.
Abstract
Athletic Identity amongst High Level Players of Soccer, Volleyball and Basketball in Palestine 
The purpose of this study was to investigate the level of athletic identity amongst high level players of soccer, volleyball and basketball in Palestine, and to determine differences in athletic identity according to game and experience variables. The study sample consisted of (147) players. To collect data, (Brewer & Cornelius, 2001) athletic identity 7-items scale were applied .To address questions in the study, means, percentages, One Way ANOVA and Tukeys’ post-hoc test were used. The results of the study indicated that the levels of athletic identity amongst high level players of soccer, volleyball and basketball in Palestine were high, where the percentage of response for the total score was (76.86%).  Also, the results indicated that there were a significant differences in  athletic identity due to game in favor of soccer players, while there were no significant differences in athletic identity due to experience. Furthermore, the results of regression (R2) indicated that the contribution of athletic identity domains in explanation of total score of athletic identity were respectively:  Exclusivity domain (67.3%), Negative Affectivity domain (22.7%) and Social Identity domain (10%). Based on the findings of the study the researchers recommended to give more attention by clubs administrators and coaches on developing athletic identity for the beginners.
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